

“2020 – Año del General Manuel Belgrano”

Proyecto de Declaración

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su hondo pesar por el fallecimiento de Comandante Principal Marco Antonio Castillo, Jefe de la Gendarmería de Zarate, en trágicas circunstancias el día 8 de junio de 2020, rindiendo homenaje a un hijo de la ciudad de la Quiaca, por su valor y compromiso con la Nación.

Fundamentos

El Comandante Principal Marco Antonio Castillo, nacido el 15 de septiembre de 1970 en La Quiaca, provincia de Jujuy, tenía 49 años de edad al momento de producirse su fallecimiento, y desde enero del presente año era el jefe del escuadrón de Gendarmería de la zona de Zárate.

Estaba casado y era padre de cinco hijos. En sus 25 años al servicio de la fuerza, estuvo en siete destacamentos del país y participó en tres comisiones especiales de las Naciones Unidas.

El último día de 1995, a sus 25 años, egresó de la Escuela de Gendarmería Nacional "General Don Martín Miguel de Güemes" como subalferez.

En enero del año siguiente, ingresó al Escuadrón 11 San Ignacio, en Misiones. El 18 de febrero del '97 cruzó el largo del país para servir en el Escuadrón 44 de Ushuaia.

A mediados de 1999, su primera excursión fuera de la Argentina: participó de una comisión en Haití con los Cascos Azules de Gendarmería.

El 31 de mayo del 2000 fue convocado a una misión de paz de Naciones Unidas en Haití, donde permaneció quince meses. A fines de 2006, volvió a servir en una comisión de la ONU en la República del Congo durante tres meses.

Con el tiempo, se convirtió en segundo jefe de la Unidad de Prevención Barrial del Barrio 1-11-14 en el Bajo Flores de la Ciudad de Buenos Aires.

Luego de casi tres años, fue elevado al cargo de Jefe del Escuadrón Zárate. Murió en esa localidad del norte bonaerense, luego de pasar por siete escuadrones en el territorio argentino y de participar de tres misiones especiales fuera del país. Hacía veinte años que un oficial de gendarmería con su cargo no era asesinado.

La Sra. Ministra de Seguridad de la Nación, Sabina Frederic manifestó públicamente un mensaje sobre el hecho: "Con mucho dolor, lamentamos la muerte del Cte. Pr. Marcos A. Castillo y enviamos nuestras condolencias a su familia, seres queridos y compañeros

de trabajo. Repudiamos la violencia y, más aún, cuando acaba brutalmente con la vida. Confiamos en que la Justicia actúe”.

Como representante del pueblo jujeño, rindo un sentido homenaje a un hijo de la ciudad de la Quiaca, que la bandera flamee a media asta, y que su recuerdo ilumine a todos los Centinelas de la Patria para que cada Argentino valore su compromiso con la Nación.

Es por los fundamentos expuestos, que solicito a mis pares acompañen el presente proyecto de declaración.